

sigue la presión de los facciosos en la zona de Levante, resistiendo brillantemente nuestras fuerzas los ataques del enemigo. — En la Cámara de los Comunes, se trató ayer del conflicto español. — Francia significa su protesta ante el Gobierno italiano por ciertas frases del discurso de Mussolini

Noticias O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 18 de mayo a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESFF.—Por el sector de Tremp, en las últimas horas de ayer fué totalmente rechazado un ataque enemigo entre las posiciones situadas al Sur de Ermasedina. Los facciosos se replegaron sin poder recoger sus bajas que quedaron abandonadas en nuestras líneas.

En los demás sectores sin actividades de importancia.

LEVANTE.—Con la misma abundancia de elementos que en días anteriores los facciosos atacaron en la zona de Cedrilla, consiguiendo ocupar algunas posiciones al Norte de la Ermita de San Cristóbal.

Fueron totalmente rechazados otros intentos del enemigo contra diversos objetivos del mismo sector, donde las fuerzas leales en enérgico contraataque recuperaron algunas posiciones.

También se combatió duramente en el sector de Mosqueruela, apoderándose nuestras tropas de las Cotas 1213 y 1226, situadas al Suroeste de Villafranca, haciendo huir a los facciosos a la desbandada.

El fuego de nuestras baterías antiaéreas de este frente logró abatir un aparato enemigo.

De los demás frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Una nota del Ministerio de la D. N.

El pasado día 14, marchó el jefe del Gobierno y ministro de la Defensa Nacional, Dr. Negrín, acompañado del general Rojo, a la región del Alto Aragón, donde la División 43, combatió tan brillantemente en defensa de dichos territorios.

Acompañaron también al Dr. Negrín, los Comisarios, Bordenas y De García. La expedición llegó a la zona mencionada en la mañana del día 15.

No obstante el temporal reinante, los visitantes recorrieron distintas posiciones de primera línea en dirección a Ainsa, muy especialmente las conquistadas por la División 130, donde se han rechazado recientemente durísimos contraataques del enemigo.

El jefe del Gobierno ha tenido la ocasión de comprobar tanto en los organismos de retaguardia como en las formaciones de primera línea, el excelente espíritu y la firme decisión de defender con tesón hasta la más mínima pulgada de terreno. Los mandos informaron al señor Negrín, acerca del comportamiento ejemplar de todas las fuerzas, relatándosele algunos casos de heroísmo tanto individuales como colectivo de algunas unidades.

El jefe del Gobierno era portador de una relación de recompensas al personal que más se ha destacado en la División 43, y llevaba además el encargo de hacer llegar a todos el saludo del Gobierno.

En la mañana del 16 se reunieron nutridas comisiones representativas de los comisarios, jefes, oficiales y soldados. El jefe de la División hizo la presentación del personal.

El señor Negrín pronunció una breve alocución saludando y felicitando a los héroes combatientes de la División 43.

Terminado el acto, el Dr. Negrín, el general Rojo y el Comisario De Gracia, emprendieron el regreso, tardando en atravesar la región pirenaica unas seis horas, las cuales tuvieron que hacer frente a un violento temporal de nieve.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Comandante del Ejército del Centro

Madrid.—Esta mañana ha tenido lugar la ceremonia en el curso de la cual el general Miaja ha transmitido el coronel Segismundo Casado, el mando del Ejército del Centro, que continúa no solamente perteneciendo a la zona catalana, de la cual es jefe el general Miaja el mando supremo.

El mando del Ejército de Andalucía será asumido por el coronel José Pérez Saura, que desempeñaba actualmente el cargo de sub-secretario del ministerio de la Guerra.

Los reemplazos del 1925 y del 1926 no serán movilizados

Barcelona.—El sub-Secretario del Ejército de tierra, publica una nota rectificando la noticia, publicada por error, en la prensa de Barcelona, de la movilización de los reemplazos de 1925 y 1926.

Se trata solamente de disposiciones administrativas que han sido tomadas con respecto al eventual llamamiento de estos reemplazos si se hiciera preciso.

Varios millones de alhajas descubiertas en un escondrijo

Valencia.—Los servicios de policía han descubierto, en un escondrijo hábilmente practicado, un gran número de alhajas, entre las cuales figura un collar compuesto de 38 diamantes del grueso de almendras, cuya valuación sube a varios millones de pesetas.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

En la Cámara de los Comunes.— El Gobierno inglés es objeto de varias interpretaciones relacionadas con el problema español.— M. Butler, siguiendo la táctica de su jefe M. Chamberlain, responde con evasivas

Londres.—En la sesión celebrada esta mañana en la Cámara de los Comunes, el diputado laborista M. Arthur Henderson, ha pedido al Gobierno «la seguridad de que el Gobierno británico ayudará al Gobierno francés a resistir la presión italiana que tiende a obligarle a cambiar su política con respecto al Gobierno español.»

En nombre del Gobierno británico contestó el secretario de Relaciones Exteriores M. Butler, quien dijo: «Puede estar seguro M. Henderson, de que no faltará a Francia e Italia el concurso abnegado de la Gran Bretaña, caso de que intenta resolver el problema español.»

M. Henderson preguntó a continuación:

«Teniendo en cuenta que Francia e Inglaterra siguen idénticas directrices en el asunto español ¿permitirá el Foreign Office, que Italia establezca diferencias en la conducta de ambas potencias?»

M. Butler, esquivó la respuesta manifestando que no aceptaba la interpretación que M. Henderson atribuía a Italia.

El enviado de Francia en Roma, manifestará al Gobierno italiano la sorpresa causada en Francia por el discurso de Mussolini

París.—En la sesión celebrada ayer por el Gobierno francés, el ministro de Negocios Extranjeros M. Bonnet, ha notificado que se habían transmitido las órdenes necesarias al representante de Francia en Roma, M. Blondel, para que manifestara al Gobierno italiano la sorpresa que ha producido en Francia el discurso pronunciado últimamente en Génova por Mussolini.

El representante francés exigirá al conde Ciano algunas explicaciones acerca de varias frases pronunciadas por el Duce.

El rearme.— Francia movilizará estos meses 70 mil hombres de sus efectivos coloniales

París.—El Gobierno ha invitado a los gobernadores de Indochina y Africa Occidental a prever para el año actual el reclutamiento suplementario de veinte mil soldados indochinos y cincuenta mil tiradores negros.

La movilización de dichos efectivos comenzará inmediatamente.

La sesión inaugural del Consejo de la Federación Sindical Internacional

Oslo.—La sesión inaugural de la Federación Sindical Internacional se ha celebrado hoy en el Centro de los Sindicatos noruegos.

Después de un discurso de bienvenida del ministro del Trabajo de Noruega, el Alcalde de Oslo y un representante de la Central Sindical noruega hicieron uso de la palabra.

El Presidente de la F. S. I., sir Walter Citrine habló a continuación. Después de haber examinado brevemente la situación interior de la F. S. I., Mr. Citrine trató de la situación internacional. Hablando de España dijo:

«El mundo entero ha observado con admiración la heroica resistencia de las tropas republicanas españolas. No es un secreto para nadie que la No Intervención no se ha ejercido más que en perjuicio del pueblo español.»

«Toda la clase trabajadora pide que sea restablecido, para el Gobierno español, el derecho de comprar armas.»

Examinado el cambio notable que se ha producido en la opinión pública de los Estados Unidos, el Presidente de la F. S. I., expresó su esperanza de que este cambio servirá de ejemplo a otros países.

Cerca de cien delegados que representan a los trabajadores de dieciséis naciones, entre las cuales se encuentran Estados Unidos y Méjico, asisten al Consejo de la F. S. I. Se espera la llegada de los delegados de Argentina, Nueva Zelanda y Australia.

Argentina enviará diez ambulancias a España republicana

París.—La Central Sanitaria Internacional ha recibido una comunicación de su sección en Argentina, en la que se le informa que su campaña en favor de 140 ambulancias para la República Española ha tenido un gran éxito.

La gran prensa del país como «El Diluvio», «El Mando», «La Vanguardia», «Crítica», etc., se han unido a la acción de las organizaciones de ayudar a España.

Numerosas organizaciones profesionales y políticas han respondido favorablemente a su llamamiento.

Miles de manifiestos y 25 mil carteles han hecho penetrar la propaganda para la ayuda sanitaria a todos los rincones del país.

Estos esfuerzos han dado, como primer resultado, la suma necesaria para la compra de diez ambulancias, destinadas a la República española.

Lord Halifax en Francia

Londres.—Con ocasión de la visita oficial de los soberanos ingleses a París el mes próximo, lord Halifax, ministro de Negocios Extranjeros, les acompañará para asistir a las entrevistas que se celebren.

El aprovisionamiento de la 43 División

París.—«La Liberté» dice que el aprovisionamiento de la 43 División, que se encuentra aislada en el sector pirenaico del resto de las fuerzas republicanas, se hace por el valle d'Aute (en Francia).

Aun la No Intervención

Londres.—El sub-Comité de la No Intervención se reunirá a fines de la presente semana o a principios de la próxima para tratar, una vez más, de la retirada de los voluntarios y las medidas consiguientes a tomar para el restablecimiento del control en la frontera pirenaica y en Portugal.

El rearme inglés

Las unidades de la D. E. C. A. cuentan 40.000 hombres

Londres.—El ministro de la Guerra en un discurso ha dicho que las unidades territoriales de defensa antiaéreas cuentan hoy con 40.000 hombres contra 6.000 que había en mayo de 1936.

El buen apetito de los « nazis »

El Reich incluye ante los territorios reivindicables la mitad de Hungría

Budapest.—El principal órgano político del catolicismo húngaro reproduce en su primera página el mapa geográfico de la « Gran Alemania » aparecido en la revista ilustrada de Berlín « Die Woche » y que engloba la mitad de Hungría incluso el Tercer Reich.

El diario húngaro remarca que el « magazine » alemán de gran circulación publicó este mapa en un número especial consagrado a la visita del Führer a Roma que según los medios húngaros constituye una circunstancia agravante.

« Si los medios oficiales alemanes —añade el diario de Budapest— no se cuentan de tales demasías, el Gobierno húngaro deberá intervenir para obtener completa satisfacción ».

Noticias cortas del extranjero

Londres.—El debate sobre la situación militar que debía celebrarse el jueves ha sido aplazado con motivo de la indisposición que sufre el primer ministro M. Chamberlain.

—Sir Codogan ha celebrado una entrevista con el embajador de Francia M. Corbin, para tratar del problema español.

Moscú.—Los Soviets han reorganizado los cuadros de mando del Ejército del Extremo Oriente.

Berlin.—El general Von Fritsch, continúa desterrado en el castillo de Hameln.

Consejo Municipal de Mahón

Arbitrios Municipales

Se pone en conocimiento de los habitantes de la zona libre de este término municipal, que habiéndose confeccionado el repartimiento por conciertos voluntarios y obligatorios, para el corriente año, se pone de manifiesto en esta Administración, por el término de diez días, para que durante dicho plazo puedan los contribuyentes presentar las reclamaciones a que haya lugar.

Mahón 18 de mayo de 1938.—El Administrador, Pedro Prats.—El Alcalde, F. Pons Carreras.

Cooperativa La Alianza Marítima

Se pone en conocimiento de los cooperadores que se han recibido unos cortes de tela para camisas, unos pares de medias y calcetines. Como la cantidad recibida no permite la venta libre a los cooperadores ni siquiera un racionamiento equitativo, esta Junta ha acordado efectuar un sorteo entre los cooperadores interesados en estos artículos, los que deberán pasar por la Cooperativa para enterarles de los detalles del sorteo.

Los que no reclamen antes de 25 del mes actual se entenderá renuncian en beneficio de los demás cooperadores.

Madrinas de guerra

Los artilleros de la 18.ª Batería de « Olivaret », Ciudadela, que abajo se expresan, solicitan madrina de guerra.

Serafin Fernández, Emeterio Fernández, Francisco Marín, Fernando Vila, Eladio Ortí, Guillermo Tejera, José Alos, Jerónimo Jordano, Ramón Venenzuela, Cristóbal Mercadal y José Torrento.

Los artilleros peninsulares :

Francisco Barrero Pilón.
José Berral Canario.
Manuel Pérez Churripa.

Destacados en « Son Olivaret » desean correspondencia con señoritas o señoras de la isla.

Los artilleros de la 2.ª Batería de Favartix, abajo firmados, se dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla, solicitando madrinazgo de guerra.

Gabriel Maria Blanquet.
Antonio Villalonga.
José Valera.
Ignacio Torrandell.
Francisco Altamirano.

Oficial del Ejército de 28 años de edad desea relacionarse con mujer de 20 a 27 años para vivir juntos. Asunto serio.

Informes: Soledad, 4. Villa Carlos.

Teatro Principal

VIERNES 20 MAYO. A las 6 y media
Función benéfica « Pro-Refugios »

Gran acontecimiento teatral por el Cuadro Artístico Hermanos Quintero de la Casa de Andalucía.

Reposición de la graciosa comedia en dos actos de Carlos Arniches

La Casa de Quirós

Como fin de fiesta se pondrá en escena el gracioso monólogo de los Quinteros

EL CHIQUILLO

Nota: Con cada entrada se entregará un ticket para la adquisición de galletas Rexi.

Taquilla: Jueves de 6 a 8 tarde.
Viernes desde las 4.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6'30 y 10
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
LUNES. A las 6'30 y 10

¡Gran triunfo de la gracia andaluza!

La chistosísima producción española

El niño de las coles

Por el gran Rafael Arcos con Marija Carrizo, La Cicoonda, Olga Romero, Luis Llaneza, etc.

Muy pronto:

Hollywood al desnudo

La joya suprema de la temporada!

¡Todos los secretos de la meca del cine!

Yo no quiero irme a la cama

Delirio musical

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. Tarde 6'30. Noche 10
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
MARTES. Tarde a las 6'30

La cómica sinorizada

Tomasín Botones

Por LARRY SEMON

La grandiosa obra de aventuras

La Zarpa del Jaguar

Pasiones violentas, razas de vicio, amores truncados por la fuerza bruta. Creación magistral de CHARLES BICKFORD.

Muy pronto:

ARISTOCRATAS DEL CRIMEN

Aviso: Si una vez empezada la sesión tu viera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

Tribunal Popular

MAHON

Señalamiento para el día de hoy a las 4 de la tarde.

Vista pública del juicio sobre subsistencias, contra Antonio y Ramón Orfila Meliá.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 12 de mayo de 1938
(Continuación)

(Conclusión)

del tabaco, creándose el servicio nacional de Producción y Preparación del Tabaco, y fijando normas para su funcionamiento. Gaceta 1 del actual.

Decreto del Ministerio de Justicia para reprimir los delitos de espionaje, alta traición y derrotismo penados en los Decretos de 22 de junio y 22 de agosto de 1937, así como conocer todas las infracciones en materia de subsistencias.

Quedar con agrado enterado de la nueva aportación, por 8.200 pesetas, recibidas de la Comisión Pro-refugios procedentes de la recaudación que se está efectuando.

Establecer la siguiente tarifa para la venta de nichos en el Cementerio municipal.

Resolva:

Por un nicho de adultos, cedido a perpetuidad, en los departamentos del Cementerio de Mahón, a excepción del tercer ensanche y del que fué Cementerio Civil. 250'00

Por un nicho de párvulos. 150'00

Por un nicho en el tercer ensanche y del que fué Cementerio Civil en las 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª hileras. 375'00

Por un nicho en las 5.ª y 6.ª hileras. 350'00

Confiar a la recaudación de Arbitrios Municipales la recaudación de los derechos y tasas correspondientes a la Ordenanza del servicio de Cementerios Municipales.

Anular el concurso anunciado para proveer, con carácter interino, la plaza de Administrador de los Cementerios de esta ciudad.

Excitar el celo de los obreros ocupados en el servicio de limpieza para que mantengan constantemente limpias las calles y recogida cada día la basura de los particulares.

Quedar con agrado enterados del regalo de caramelos hecho a los niños y niñas de la Casa de Asistencia Social por la Comisión Pro-refugios de esta ciudad.

Quedar enterado de la buena impresión del señor Alcalde que en el día de hoy ha visitado la escuela rural de « Binierrocá » y de los deseos que le han expuesto otros moradores del campo para que se establezca otra escuela.

Interesar a la Ponencia de la Comisión Central de Abastecimientos para que actúe público de entrega de premios a avicultores distinguidos de 1937 tener lugar el domingo 22 del actual.

Quedar enterado de haber ingresado activo del servicio militar el dependiente de la Administración de Arbitrios Municipales don Juan Garí Verger y de haber ocupado en dicha Administración a las señoras Aurelia Fernández de la Cruz y Juana Carreras Vidal, para emprender prestar sus servicios mañana.

A INFORME

De la Comisión de Asistencia Social. Indicaciones hechas por el consejero señor Sintés acerca de las dificultades que ofrecen para ocupar obreros en el servicio de palafreneros de coches fúnebres.

De la Comisión general de señores señeros:

Moción del señor Sintés para que estudie el medio que ha de ponerse en práctica para que todos los consumidores bares y cafés, que contribuyan al Pro-ancianos, reciban del dueño del establecimiento el ticket correspondiente. Y se levantó la sesión.

Consejo Municipal de S. LUIS

Habiéndose retenido por el guardián municipal, dos corderos, al parecer extraviados, se hace público, para que el que los diere ser su dueño, pase a recogerlos, cuales les serán entregados siempre abonon la manutención y el importe del anuncio.

Transcurrido el plazo de ocho días que comparezca su dueño, serán subastados.

San Luis 18 de mayo de 1938.
El Presidente del Consejo Municipal, Juan Carreras

¿Con qué nos refrescaremos este verano? —Pues con los jarabes que se venden en la casa **PRETUS** Cos de C. M. A. H.

SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBARDO (Controlada)

Se pone en conocimiento de los consumidores de carbón de cok que hasta el diez del próximo mes de junio no se mitirán sacos.

Mahón 17 de mayo de 1938.